PRIMER PLANO

LUCES PARA LA CONSTITUCIÓN (85)



JAVIER BARBANCHO

do es turbio, empezando por las reacciones de ellos: la señora no ha querido declarar, el hermano tampoco facilita la investigación...

P. Más bien ponen trabas.

R. Y el mismo Sánchez dirigiéndose no al Parlamento, ante el cual es responsable, sino a los ciudadanos por Twitter y sin decir nada concreto. Oiga, que aquí todos somos iguales ante la ley. Aquí han ido ministros a la cárcel en estos años, del PSOE y del PP. Pero en su concepción de la política, Sánchez esto no lo admite.

Aparte de la mucha ignorancia que muestra en las declaraciones, tiene también la convicción de que no puede ceder espacios, para evitar que lo ataquen. Y las dos cartas a la ciudadanía serán vistas históricamente como la señal de que este hombre estaba acabado.

P. En las últimas elecciones usted apoyó a una nueva formación, Izquierda Española, que propone recentralizar ciertas funciones como la educación, o la sanidad. Como catalán, ¿cuál es el modelo que le gustaría para España?

 $\textbf{R.} \ Yo \ creo \ que \ el \ modelo \ auton\'omi$ co ha sido muy bueno y ha permitido el cambio espectacular que ha tenido España desde los ochenta. No se trata de descentralizar más, sino de gestionar mejor. Hacer ajustes, reformar el papel del Senado... Y hay que recentralizar muy poco. En Educación, por ejemplo, es el Estado el que hace las leyes de enseñanza. El problema es que han sido malas y cada vez se da menos valor al conocimiento. No creo que

CONCIERTO «El PSC contribuyó al 'procés' con el Estatuto y ahora pretende rematar la faena con la

NACIONALISMO

financiación»

«Illa a mí me ha negado que fuera nacionalista. No sé si ahora finge, pero su posición me parece lamentable»

PSOE

«Sánchez exige obediencia absoluta, y esto seguirá hasta que se produzca una rebelión contra él»

JUSTICIA

«Una de las cuestiones más graves de España es el desprestigio del Tribunal **Constitucional**»

DEBILIDAD

«Dudo que el Gobierno aguante hasta 2027 por la debilidad política de Sánchez v su problema familiar»

FEIJÓO

«Da la impresión de que tiene poca autonomía en el PP, así que no da a los ciudadanos un mensaje claro»

ESPAÑA

«Hay una crisis profunda de la democracia de la que la ciudadanía no está siendo consciente»

en esto haya que hacer grandes cambios.

P. ¿Y qué hay de la aspiración a un modelo federal?

 $\textbf{R.}\, \text{Es que, en el fondo, el Estado de las}$ autonomías es ya casi un modelo federal. Pero aquí la palabra «federal» ha sido combatida por la derecha y por la izquierda por causas históricas, por el mal sabor de boca que dejó la Primera República, que se dijo federal y fue un caos. Y ya ni en la Segunda República ni en la Transición se quiso poner. Los primeros que no son federales, y tienen toda la razón, son los nacionalistas, de Prat de la Riba a Jordi Pujol, porque el federalismo es igualdad.

P. Que es lo que se está poniendo ahora en cuestión.

R. El federalismo y el título 8º de la Constitución era un debate muy vivo entre académicos constitucionalistas a finales de los 90 y el 2000, y tal vez resucite con el tema de la financiación. Pero ahora, debido a la gestión del Gobierno, lo que se ha destapado es un debate sobre la erosión de la institucionalidad. Pedro Sánchez y sus socios gobiernan contra el Derecho. Ven al Derecho como un instrumento de poder, no existe en sí mismo. Es algo que les sirve, y pueden decir una cosa y la contraria. El ataque al Derecho es algo gravísimo en un Estado y da una sensación de inmadurez absoluta. Tú no puedes pactar en Ginebra que el señor Puigdemont entre y salga, porque parece que en este país las herramientas del Derecho no funcionan.

P. Y que se ha acabado con la igualdad ante la ley.

R. Así es, porque entonces yo tampoco voy a pagar impuestos, o me voy a saltar esta norma... El respeto a la ley debe empezar por los de arriba, y los de abajo deben saber que tienen que respetarla. Declaraciones como las de Puente, el ministro de Transportes, desaniman a cualquiera. Él sabe más que todos los jueces del Supremo juntos.; Hombre, por favor, no haga el ridículo!

P. ¿Podremos recuperarnos de este deterioro institucional?

R. Solo si hay un cambio de gobierno y de mayoría parlamentaria. En este aspecto hace falta liderazgo político en la oposición. Además de criticar al Ejecutivo, el señor Feijóo tiene que ofrecer una alternativa y generar confianza. Él tiene mucha experiencia de gestión, es una persona razonable y se explica con sensatez, pero me da la impresión de que tiene poca autonomía dentro del PP y en consecuencia a los ciudadanos no nos da un mensaje claro. La subida extraordinaria de Isabel Díaz Ayuso en Madrid se produjo cuando en plena pandemia devolvió la esperanza a la gente, dio facilidades para seguir trabajando y gestionó bien. Cuando empecé a ver banderas de Ayuso en bares y tiendas de mi barrio, que es terreno de la izquierda, me di cuenta de que estaba convenciendo. Es lo que le falta a la oposición.